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Possiamo passare al secondo punto iscritto all’Ordine del 

Giorno “Comunicazioni”, e chiedo se ci sono interventi. La 

parola al Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Buonasera, buonasera Presidente, Dirigente e Consiglieri 

tutti. Sarò breve. Per quanto riguarda le comunicazioni, 

diciamo io con il Consigliere Quaranta, proprio a seguito 

della richiesta fatta a nome di Fratelli d’Italia 

dell’incontro aperto al pubblico per quanto riguarda la 

questione antenne, l’installazione di antenne 5G e anche 

eventuali, ulteriori installazioni siamo in attesa di 

questa tavola rotonda, di questo incontro per poter cercare 

di spiegare quali possono essere le eventuali 

controindicazioni e aspetti favorevoli e sfavorevoli da 

queste installazioni, perché quella che è avvenuta 

poc’anzi, la settimana scorsa, quindici giorni fa su Ceglie 

sembrerebbe che ne dovrebbero seguire altre. Quindi a mio 

parere questo incontro si sarebbe dovuto svolgere prima 

anche per cercare di calmare gli animi dei cittadini che si 

sono visti questa installazione così perentoria senza una 

preventiva comunicazione. Quindi la questione del convocare 

questo incontro pubblico con tutte le parti interessate, 

sarebbe anche un motivo di crescita anche dell’intero 

territorio perché è necessario anche l’ascolto e il capire 

quali possono essere le esigenze positive e negative da 



questa installazione. Rimaniamo in attesa che si possa 

convocare questo incontro. Altro aspetto che volevo 

comunicare, io faccio parte anche della Commissione 

competente, ma abbiamo chiesto come Commissione un incontro 

con il Direttore Laricchia o anche l’Assessore Galasso per 

quanto riguarda la manutenzione stradale. In effetti anche 

ieri alcuni cittadini si sono rivolti nei nostri confronti 

e queste manutenzioni fatte in maniera pedestre, 

effettivamente sono uno schiaffo al territorio, perché è 

inammissibile accettare questo tipo di manutenzioni su 

strade che necessitano una manutenzione straordinaria dal 

2020. Fortunatamente la consiliatura sta terminando e 

quindi mi auguro in perfetto stile prima repubblica che 

almeno sotto le votazioni qualcosa si può muovere, perché 

noi come Commissione abbiamo sollecitato, abbiamo indicato 

queste strade e mi sto riferendo a una pluralità di strade 

su Carbonara e su Ceglie che sono delle vere e proprio 

groviere, e questi lavori di manutenzione ordinaria, questi 

rappezzi non fanno altro che peggiorare la situazione 

esistente. Quindi se anche lei Presidente può cercare di 

convocare gli organi preposti, in modo da poter 

calendarizzare queste benedette manutenzioni straordinarie 

che l’anno scorso ci fu la comunicazione della sospensione 

in quanto si era in attesa di altri lavori di sottoservizi 

da svolgere nelle vie interessate. Però sono passati 

quattro anni, prima era la scusa dei lavori su piazza Diaz, 



ora è la scusa dei sottoservizi, avere quelle strade che 

rasentano la decenza, è uno schiaffo a tutto il territorio 

perché non abbiamo nulla di meno rispetto anche a tutti gli 

altri cittadini della città di Bari.  

 

Presidente  

Grazie Consigliere Burdi. La parola al Consigliere 

Cascione.  

 

Consigliere Cascione  

Buonasera Presidente, Direttrice, Consiglieri tutti. Io in 

continuazione del Consigliere Burdi chiedo alla Presidente un 

suo intervento abbastanza corposo, perché oltre alla 

manutenzione straordinaria che noi abbiamo chiesto facendo un 

elenco abbastanza accurato, non solo delle vie principali, 

abbiamo invitato più di una volta l'ingegner Laricchia, Galasso 

e l’ingegner Arborea per la manutenzione straordinaria e sono 

circa cinque, sei mesi che attendiamo diciamo l’ascesa di Gesù 

in terra diciamo così. Ancora di più noi abbiamo messo in atto 

i sensi unici, quasi tre anni fa, e stiamo aspettando dopo una 

serie di lettere e sopralluoghi fatto con l'ingegner Galasso, 

l’ingegner Laricchia, la Polizia locale, l’ingegner Arborea, 

non abbiamo avuto nessun esito di questi sopralluoghi, di 

queste lettere per la questione di via Vaccarella e le uscite 

delle strade in Vico I, Vico II Oberdan, dove si continua 

ancora ad uscire in maniera oscena, creando proprio 



pericolosità assurda, però non abbiamo ancora nessun esito. 

Peraltro l'Assessore Galasso ci ha fatto anche una nota, dove 

diceva che quello spartitraffico andava eliminato. È passato un 

anno e mezzo e non abbiamo ancora visto nulla, né uno studio di 

fattibilità, né un ordine di servizio. La stessa cosa per 

quanto riguarda i Master plan che abbiamo approvato per il 

passaggio a livello, che è stato messo nel Piano triennale nel 

2025, così come diciamo ci era stato detto che andava via circa 

tre anni, però studio di fattibilità diciamo permettendo, il 

progetto non sappiamo se è andato avanti o meno. Quindi 

vorremmo sapere lo stato dell'arte, perché il RUP e l’ingegner 

Laricchia e vorremmo sapere se diciamo la progettazione sta 

andando avanti. Per quanto riguarda i parcheggi anche, tutte le 

delibere fatte dal Municipio, anche nella precedente 

Amministrazione, ad oggi non è stato acquisito un'area per 

realizzare i parcheggi. Noi stiamo rivedendo in Commissione in 

questi giorni altri sensi unici, delle strade sia principali 

che anche altre strade diciamo meno importanti, però sono 

connesse anche con i lavori del campo Leo dell'acqua, che ci 

sarà un ulteriore viabilità, e probabilmente in attesa della 

risposta di via Principessa Iolanda che iniziano i lavori e 

completare i lavori, ci sarà diciamo un cambiamento radicale. 

Siccome è in atto che via Ugo Foscolo dovrebbe essere eliminato 

il parcheggio, noi abbiamo la necessità di avere un incontro 

con l'Ufficio per capire quali sono le sorti della viabilità 

del nostro territorio. Tant'è vero che nella lettera del master 



plan, la sua lettera dove chiediamo un piano della mobilità, e 

non abbiamo visto nulla, anche nel Piano triennale non è stato 

previsto. Io chiedo alla dirigente, il dieci novembre è stato 

inviato al capo gabinetto l'esito della proposta della delibera 

consiliare del campo Leo dell'acqua, noi l’abbiamo approvato 

praticamente l'otto novembre, il dieci è stata inviata questa 

volta diciamo subito al capo gabinetto. Io chiedo di avere una 

copia di tutte le delibere diciamo approvate e inviate agli 

uffici competenti per un semplice motivo, perché tutti gli 

uffici dove non ci stiamo rivolgendo ci dicono che non hanno 

avuto nessun tipo di delibera, non hanno conoscenza delle 

delibere, come è capitato anche con l'Ufficio settore giardini, 

dove abbiamo chiesto con delibera, un’approvazione di 

realizzare una strada via de Candia alberata, sono venuti qui 

da noi sempre giardini, loro erano praticamente inconsapevoli 

anche di una determina, di una progettazione di 

ristrutturazione di nuovi giardini, quelli esistenti, e loro 

non sapevano nulla di tutto questo. Quindi la dirigenza 

dell’IVOP, da Laricchia diciamo a scendere, compreso la 

traversa, devono un attimo darci esito delle nostre delibere 

perché vogliamo capire qual è il problema, se è una questione 

di comunicazione tra l’ufficio o è proprio l'Ufficio 

(incomprensibile) che non riesce a parlare con l'Assessorato e 

con il Sindaco.  

Poi l'ultima cosa è il bagno a Ceglie. Noi l'abbiamo messo 

diciamo nella scaletta questa settimana però, io credo che sia 



opportuno che venga invitato l'Assessore Galasso, l'Assessore 

al patrimonio e anche il Sindaco proprio in merito diciamo 

questo tema per capire la volontà di realizzazione del bagno a 

Ceglie del Campo. Credo che ho finito Grazie.  

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Cascione. Ci sono altri interventi? La 

parola al Consigliere Nicola Quaranta.  

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Grazie Presidente. Io partirei proprio da questo punto, perché 

questa volta non avrei voluto affrontare, però è giusto per 

dare atto alla Commissione, innanzitutto al Presidente della 

Commissione che ha recepito la mia istanza di volere discutere 

di questo argomento, ormai sappiamo tutti importante, e non ho 

problemi a condividere la proposta poc'anzi fatta dal 

Consigliere Cascione. È giusto anche sentire il Sindaco, 

l'Assessore al patrimonio ci mancherebbe, l’importante però che 

non si perda tempo. Questo è il mio auspicio. Io veramente 

recepisco con favore questa disponibilità solo che sollecito 

diciamo che si affronti nell'immediatezza, perché ormai abbiamo 

perso tanto tempo, non voglio far polemica, voglio dare colpe a 

nessuno, si è presto per colpa di quello, di quell'altro, 

l’importante che abbiamo tutta la possibilità di recuperare, 

recuperiamo quel tempo e riusciamo a fornire il territorio di 



un'infrastruttura importante. Noi sempre in quel Consiglio che 

diceva poc'anzi il Consigliere Cascione, approvammo anche un 

ordine del giorno sottoscritto da me e dal Consigliere Burbi e 

dalla Consigliera Abbinante per quanto riguarda il campo del 

calcio a undici in cui impegnavamo il Sindaco praticamente a 

darci delle risposte concrete nell'arco di tre anni, che mi 

sembra un arco di tempo più che ragionevole. Io ora le chiedo 

informazioni, se lei ha avuto delle informazioni a riguardo di 

questo, quali sono gli intendimenti del Sindaco, perché è anche 

questo una tematica importante, ci siamo detti tante volte e 

credo che anche su questo siamo d'accordo che il campo di 

calcio in territorio come questo, prima del valore sportivo ha 

un valore sociale molto più alto. Quindi non possiamo 

permetterci anche qui di perdere un ulteriore tempo. Io quello 

che le chiedo Presidente, se non ha avuto informazioni di 

chiedere almeno informazioni, quali sono diciamo le intenzioni 

del Sindaco a questo riguardo. È una cosa che ci spetta, se 

dobbiamo fare un pizzico di polemica, ma credo che non sia 

polemica, sia semplicemente una constatazione dei fatti, gli 

altri Municipi un campo di calcio ce l’hanno. C'è qualcuno che 

tra poco avrà anche il campo da rugby, però al di là di questo 

noi il campo di calcio non ce l'abbiamo e ci serve, prima di 

tutto dal punto di vista sociale e poi sportivo. Detto questo, 

poi Presidente il Consigliere Cascione giustamente parlava dei 

passaggi a livello. Veramente io mi sento di dire che ha fatto 

benissimo a sollevare questa questione, l’avrei fatto anche io 



perché il mio timore è che ci stiamo rassegnando, anche in 

questo caso ci stiamo rassegnando, ma non ce lo possiamo 

permettere, perché uno può rassegnarsi a livello personale, ma 

noi abbiamo delle responsabilità ben più alte. Noi 

rappresentiamo dei cittadini che stanno soffrendo tremendamente 

questa situazione. Io per esempio ci passo ogni tanto, non 

riesco ad avere la contezza precisa, puntuale di quale sia 

l'entità di quel problema, ma le immagini chi risiede al di là 

dei binari, o chi ha una attività economica al di là dei binari 

che è costretto a fare quel quella strada per sette, otto, 

dieci volte al giorno. Ancor di più immagini la situazione dei 

residenti di quelle strade, dove non siamo stati in grado, dico 

noi, potrei anche… ecco qui io potrei dire per colpa vostra, ma 

non mi interessa dare colpe, però non siamo stati in grado 

nemmeno di fornire quelle strade di un segnale di obbligo di 

spegnimento motori, nemmeno quello. La gente sta vivendo un 

dramma, allora l'Assessore bontà sua è venuto qui, è venuto ad 

illustrarci un progetto, un progetto che forse si potrebbe 

anche dire qualcosa, ma se fosse per me io direi mi va bene al 

cento per cento, pur di non perdere tempo, però va inserito nel 

Piano triennale delle opere pubbliche, vanno trovati i fondi da 

subito perché non si può andare avanti a lungo così, e non si 

vede la famosa luce alla fine del tunnel, non si vede proprio 

perché non c'è niente. Non possiamo andare avanti così, non 

possiamo andare avanti così e io ripeto, non ho alcun problema 

a dire che il Consigliere Cascione ha fatto benissimo perché 



questo è un problema che noi dobbiamo tenere vivo, con tutto 

quello che ci è consentito, con altre delibere, con interventi 

sui media, sui social, ma alla gente vanno date le risposte 

importanti Presidente, perché sì è vero che è importante pure 

il valore simbolico di certe cose, il bambino che canta, 

l'inaugurazione, il fiorellino, tutto quello che vogliamo, 

sicuramente ha un valore ma un valore ancor più importante 

quelli che sono i problemi strutturali di un territorio che 

purtroppo non si affrontano,  si vivacchia così, si cerca di 

portare diciamo di rinviare i problemi, invece i problemi vanno 

affrontati. Io lo so che i problemi sono seri e non sono di 

facile soluzione, ma anche per questo va dedicata maggiore 

energia, maggiore vigore a questi problemi, tralasciando forse 

quelli che sono i problemi minori. Io Presidente, credo che sia 

d'accordo con me, ma siamo tutti d'accordo che il filobus non 

partirà mai, però noi abbiamo queste infrastrutture, noi non 

solo come Municipio abbiamo problemi a chiedere quello che ci 

spetta per avere, ma pure per toglierci le cose dobbiamo 

elemosinare la carità da Bari affinché ci venga a togliere 

questa bruttura. Quella sottostazione lì, ma veramente che qui 

occupa uno dei pochi centri all’aperto, uno dei pochi luoghi 

all'aperto dove si può fare un po' di aggregazione, a Ceglie, 

viene quasi occupato in toto da questa sottostazione, non 

servirà mai, e poi oltre al danno la beffa che ci dobbiamo 

sentire dire che quella sottostazione serve, se io ho letto 

bene al bus Rapid Transit. Quattro linee di Bus Rapid Transit, 



qua c’è da fare veramente la… quattro linee di Bus Rapid 

Transit nessuna che tocca o lambisce almeno il territorio del 

quarto Municipio, e poi addirittura mi devo tenere la 

sottostazione. Gli altri devono trarre giovamento, e io devo 

portare le conseguenze di questa cosa, che poi tecnicamente 

secondo me, mi espongo pure, non sta né in cielo né in terra. 

Però al di là di questo noi nemmeno quello riusciamo ad avere, 

ed è brutta questa cosa, è brutta veramente, è brutta per 

tutti, non è brutta per quello di Fratelli d'Italia, di Forza 

Italia, del PD o del Movimento 5 Stelle, è brutta per tutti 

perché noi prima dei partiti siamo cittadini di questo 

territorio, e rappresentanti di altri cittadini. Ecco perché 

questi problemi ci devono toccare tutti, dobbiamo sentirli 

veramente e mettere tutte le nostre forze, affinché si 

comincino a discutere, ma seriamente non illustrando un piano 

bello e poi? Giustamente diceva il Consigliere Cascione, tutte 

le delibere in cui andavamo a chiedere che si istituissero aree 

di parcheggio, che si acquisissero delle aree, che fine hanno 

fatto? Almeno una risposta, può darsi purché noi abbiam 

deliberato dalle cretinate, però tu devi avere il coraggio di 

dire hai deliberato una cretinata, o almeno ha deliberato una 

cosa che non si può attuare, per questo motivo qua. Invece no. 

Allora questa è la disperazione. Io Presidente chiedo, spero 

che perché mi sappia dare delle delucidazioni riguardo via 

Principessa Iolanda dove a quello che erano le mie informazioni 

eravamo in dirittura d'arrivo. Ora non so cosa sia successo, 



però si è fermato di nuovo diciamo l’iter. Io spero che lei mi 

sappia rispondere, sicuramente lei saprà rispondermi, ma 

soprattutto spero che a breve almeno questo piccolo intervento 

lo si faccia, piccolo dal punto di vista dell’entità anche 

economica, però è molto importante per la viabilità di questo 

territorio. Presidente poi… 

 

Presidente  

Si avvii alla conclusione.  

 

Consigliere Nicola Quaranta  

Mi avvio alla conclusione con una mini proposta. Presidente 

visto che non siamo stati in grado di approvare un regolamento, 

forse vale per i Vescovi, non lo so, faccia di sua iniziativa 

un allungamento di questi tempi, visto che le occasioni di 

confronto non è che sono tantissimi, che poi stiamo qui 

un’oretta in più, però è bello confrontarsi, è bello sentire 

altre idee. Questa cosa è diventata… io capisco che ho facciano  

a Bari 36 persone, ma qua 12 gattini siamo. Al di là di quello 

mi avvio alla conclusione, innanzitutto dimostrando che non 

vale per me ma credo che valga per tutte le posizioni, ci 

sforziamo non solo di andare a dire quello che non va, ma anche 

di proporre. Presidente si faccia portavoce delle istanze 

qualche di questo Consiglio presso il Comune di Bari, affinché 



venga attuato subito, nell’immediatezza un piano anti zanzara, 

degli interventi anti zanzara da subito, perché noi tra qualche 

giorno avremo anche quel problema, perché abbiamo avuto un 

inverno che praticamente non abbiamo avuto, quindi noi fra 

qualche giorno saremo invasi di zanzare. Noi dobbiamo imparare 

ad agire sulle cause, noi invece agiamo senza risultati finali. 

Quando siamo in emergenza, allora tentiamo di mettere in atto 

qualche intervento, invece noi dobbiamo cercare di prevenire le 

emergenze, e questo credo che sia uno di quei casi. Mi avvio a 

chiudere Presidente, dicendo due parole anche io per quanto 

riguarda quell’antenna. Io una ricetta non ce l’ho, non ho 

problemi a dirlo, perché non vado a fare il populista a dire   

che è tutto sbagliato, tutto non va bene. Io la ricetta non ce 

l’ho, però Presidente di una cosa sono sicuro, bisogna mettere 

la faccia anche in queste occasioni e bisogna stare vicini ai 

cittadini anche in materie che non sono di nostra competenza, 

vicino ai cittadini che soffrono e posso garantire Presidente, 

che qui c’è gente che sta veramente soffrendo perché 

preoccupatissima per la propria salute, soprattutto per quella 

dei propri figli e dei propri nipoti. Allora noi ci siamo fatti 

portavoce di questa richiesta, io e il Consigliere Burdi di 

questo incontro pubblico dove noi abbiamo proposto di inviare 

il Sindaco, l’Assessore all’ambiente, il direttore dell’Arpal, 

la Commissione trasparenza del Comune di Bari, i sei 

Consiglieri comunali del territorio per almeno cercare di 

tranquillizzare le persone, perché poi può darsi che alla fine 



riusciremo anche in questo intento, però abbiamo fatto vedere 

che gli stiamo vicini. La proposta guardi non la prenda a male, 

sicuramente non è stata accolta con entusiasmo. Spero non sia 

stata accolta con fastidio, però il dato di fatto è che ad oggi 

non c’’è ancora ombra di questa organizzazione, che non mi 

sembra particolarmente onerosa. È quando invece, io le chiedo, 

e chiudo, che con immediatezza lei si faccia diciamo parte 

attiva per l’organizzazione di questo incontro, perché noi al 

di là di quelle che sono le nostre competenze specifiche, 

abbiamo il dovere di stare dalla parte dei cittadini, 

soprattutto dalla parte dei cittadini che sono in difficoltà. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie al Consigliere Nicola Quaranta. Ci sono altri 

interventi? Allora intervengo io. Parto con le comunicazioni 

che avrei dovuto darvi, e poi proverò a rispondere ai quesiti 

formulati. Allora partiamo dai patrocini come consuetudine fare 

nelle comunicazioni, patrocinio gratuito concesso all'Istituto 

comprensivo Ceglie Manzoni Lucarelli, con protocollo 92124 del 

14/03/23 per la partecipazione alla manifestazione Dantedì 2023 

che si svolgerà il 23 marzo e veda il coinvolgimento degli 

alunni della scuola Manzoni Lucarelli, i quali parteciperanno 

con un flash mob che li vedrà coinvolti in una marcia di abiti 

danteschi che partirà della scuola Manzoni Lucarelli per 



giungere a Carbonara presso la biblioteca Mauro Giovanni. Oggi 

diciamo c’è stato anche un momento qui come gli stessi ragazzi 

che sono venuti in Municipio per conoscere il Municipio e fare 

un'intervista. Prego. Ci sono anche le corone dantesche. Allora 

con la condivisione della Prima Commissione, si è preparata la 

rassegna, si propone la rassegna primavera di libri che appunto 

nell'ambito della formazione culturale, da inserire nel 

palinsesto degli eventi programmati della biblioteca Mauro 

Giovanni quale presidio bibliotecario culturale del territorio. 

La predetta iniziativa che si svolgerà ad aprile e a maggio, 

anche la penalità di celebrare l'ormai consolidata Giornata 

mondiale del libro che ricade il 23 aprile di ogni anno. Poi 

domani pomeriggio, io mi recherò a Taranto per ritirare un 

prestigioso riconoscimento che si chiama “A corona di spine” 

nell'ambito del progetto itinerari di passioni. Quindi domani 

il comitato qualità della vita di Taranto, nell'ambito del 

progetto itinerari di passioni conferirà il prestigioso 

riconoscimento al Municipio 4 in maniera particolare per 

Carbonara per gli straordinari riti della settimana Santa. 

Domani pomeriggio ripeto c’è questa manifestazione all'interno 

della quale riceveremo questo premio per Carbonara, e sarò 

accompagnata da alcuni Presidenti delle confraternite di 

Carbonara. Per quanto riguarda il discorso dell’antenna 5G, 

quindi rispondo sia al Consigliere Burdi per la sua richiesta 

reiterata poi dal Consigliere Quaranta, che diciamo io ho 

scritto ufficialmente all'Assessore Galasso, alla ripartizione 



igiene ambiente per conoscenza c’è l'Ufficio di gabinetto, 

l'Arpal, la Commissione trasparenza, i Consiglieri comunali e 

ho anche diciamo coinvolto la Consulta dell'ambiente dopo aver 

sentito attraverso le vie brevi la Presidente, la professoressa 

Calderazzi, chiedendo appunto, vi leggo il testo della nota 

”Con la presente in riferimento all'installazione dell'antenna 

5G nell’area urbana di Ceglie del campo si chiede la 

disponibilità a partecipare a un incontro cittadino al fine di 

dirimere le interrogazioni degli abitanti. Ad ogni buon conto 

si rammenta che con nota n. 88513 del 10 marzo 23 la 

ripartizione igiene e ambiente, chiedeva ad Arpal Puglia, di 

conoscere informazioni in merito agli impianti per 

telecomunicazioni, con ubicazione rispettivamente in corso, una 

fa riferimento al centro e l'altra in via Umberto I a Ceglie 

del campo”. La ripartizione igiene ambiente mi preme insomma 

sottolineare questo, che aveva inviato questa nota dopo una mia 

sollecitazione attraverso mail, nella quale chiedevo 

informazioni. Quindi questo a conferma del fatto che forse non 

ho manifestato molto entusiasmo, ma c'è stato l'interessamento 

non soltanto perché diciamo è una cosa che sento, ma anche 

perché c'è stato un’indicazione precisa ricevuta dalla Seconda 

Commissione come da verbale che mi è stato sottoposto alla 

lettura. Per quanto riguarda poi la manutenzione stradale, sia 

i Consiglieri Burdi che Cascione chiedevano di fare un 

incontro. Sicuramente con qualcuno di voi ne ho parlato, ho 

consentito diverse volte Arborea, l'ultima volta mi ha detto 



che stava aggiornando il prezzario per cui avevano necessità di 

qualche altra settimana per poter poi venire con noi. Per il 

problema dei sensi unici, il problema quindi anche del 

parcheggio di via Ugo Foscolo, credo che rientri tutto 

nell'incontro che sollecita il Consigliere Cascione, ripreso 

poi anche dagli altri interventi, di convocare un tavolo con 

IVOP per capire appunto le sorti del nostro territorio. Poi 

proprio relativamente a quello che diceva il Consigliere 

Cascione, che in alcuni uffici riferiscono di aver ricevuto, e 

lei ha fatto riferimento proprio alla delibera, adesso dico 

anche il numero perché ce l’ho scritto, la delibera dello 

studio di fattibilità piantumazione via De Candia. Allora io ho 

sentito proprio ieri la dottoressa Traversa, in data 20 marzo 

la quale mi riferiva che a quel proposito, sinceramente devo 

dire sollecitata anche dal Consigliere Saliano, la Dottoressa 

Traversa mi riferiva che si era interfacciata con Arborea, e 

che per quanto riguarda il lato Aldo Moro per intenderci, nulla 

quaestio perché è comunale. Per quanto riguarda invece il lato 

parcheggio, poiché di proprietà dell'opera Pia, non sarebbe 

possibile creare gli alloggiamenti per la piantumazione. Io ho 

fatto notare alla dottoressa che comunque lì c’è un marciapiede 

sul quale è stato fatto anche l'intervento PEBA, quindi lo 

stesso problema doveva porsi per la stessa ragione. Quindi mi 

ha riferito che avrebbe fatto un ulteriore passaggio con 

l'ingegner Arborea, ma che in ogni caso per quanto riguarda il 

lato Aldo Moro, mi ha detto che l'intervento si farà, però ha 



precisato i tempi. Poiché lì non c’è l'impianto di irrigazione, 

quindi non è auspicabile la piantumazione prima dell'estate, 

perché significherebbe condannare a morte le specie arboree che 

andremo a mettere a dimora, e quindi si farà verso settembre 

l'intervento proprio per garantire alle piante… perché si dovrà 

provvedere con le autobotti all'inizio. Quindi un conto è 

doverlo fare e a settembre, ottobre anche se settembre è molto 

caldo ancora, invece un altro doverlo fare nei mesi caldissimi 

quando ci sarebbe più bisogno di più passaggi con le autobotti. 

Il bagno a Ceglie va bene convochiamo un incontro. Per quanto 

riguarda il campo di calcio, attraverso sempre le vie brevi, si 

fa sempre riferimento all'acquisizione di tutta la zona l'area 

Rai per cui c’è un'interlocuzione in corso fra il Comune di 

Bari e la Rai per l’acquisizione, il Comune di Bari dovrebbe 

comprare e quindi quello è l'unico aggiornamento che posso 

darle, che questa interlocuzione sta proseguendo. Il problema 

della sottostazione dei BRT, diciamo io ho letto attentamente 

la risposta, e parlando anche con il Consigliere Cascione, tra 

l'altro leggendo anch'io che BRT non prevedono allo stato 

attuale il coinvolgimento dei nostri quartieri, in ogni caso 

così come ho detto forse a qualcuno di voi, nulla toglie che si 

possa invitare l'Assessore Galasso in Commissione, così come 

qualcuno di voi suggeriva diciamo in sedi non ufficiali, per 

dirimere tutte le perplessità che noi abbiamo. Mi farò 

portavoce per quanto riguarda il piano antizanzare perché 

comunque l'altro giorno pensavo la stessa cosa per quanto 



riguarda anche la deblatizzazione perché anche lì lavorare 

sulla causa e non sull’effetto. Credo di aver detto tutto, se 

non ci sono altri interventi. Sì, la parola alla Consigliera 

Favia. 

 

Consigliera Favia   

Sì, buon pomeriggio a tutti, alla Dirigente e Consiglieri. Sarò 

molto breve Presidente. Mi sono arrivate diverse segnalazioni 

per quanto riguarda il fenomeno purtroppo già anticipato della 

processionaria, è già in atto nelle verso zone di via d'Erasmo, 

via Livatino e via Ranieri, un fenomeno come sappiamo 

pericolosissimo per gli amici a quattro zampe. Quindici se 

gentilmente è possibile sollecitare gli uffici preposti. Grazie 

mille. 

 

Presidente 

Grazie a lei. La parola al Consigliere Nicola Quaranta.  

 

Consigliere Nicola Quaranta  

Sì, grazie. Presidente, mi scusi forse non è stato chiaro solo 

a me, però lei ha detto che ha già fatto delle note per quanto 

riguarda l’antenna dove ha invitato tutti diciamo gli attori 

che noi pensiamo possano essere utili. Però io vorrei conoscere 



le modalità con cui li ha invitati, perché forse se noi 

pensiamo, non voglio fare un processo alle intenzioni, però se 

noi pensiamo di mettere d'accordo, saranno almeno 20 persone, 

ma forse anche di più, non lo faremo mai. Io le chiedo, le 

suggerisco ma con molta umiltà che le fissi già data e giorno, 

previo diciamo accordo con una scuola del territorio che ci 

possa concedere un'aula diciamo bella ampia, tipo la 

Calamandrei o la stessa Lucarelli Manzoni, non c'è problema su 

quello, e lei deve già indicare giorno e ora perché sennò noi 

non la convocheremo mai. Se è vero. Questo è il mio 

suggerimento, non lo so può darsi lei l'ha già fatto quindi 

spero, anzi che l'abbia già fatto e io non l’ho colto questo 

aspetto. Poi un'altra cosa. Parlava ora di perplessità, noi 

dobbiamo invitare Galasso, l’Assessore Galasso, perché debba 

venire a dirci a dirimere dei dubbi e delle perplessità sul 

filobus. No Presidente, su questo proprio non posso essere 

d'accordo. Se qua c'è ancora qualcuno che ha delle perplessità 

sul filobus, vuol dire che non è residente in questo 

territorio. Questo posso dirlo proprio tranquillamente perché 

credo di non offendere nessuno, perché non è nelle mie 

intenzioni come al solito offendere le persone, io voglio 

parlare delle cose e di come poterle risolvere. Però se 

qualcuno ha ancora delle perplessità sul filobus, vuol dire che 

quel qualcuno non è residente in questo territorio. Io su 

quello non ho proprio dubbi e ritengo inutile e dannoso andare 

a incontrare l'ingegnere Galasso, ma non per non incontrare 



l'Assessore Galasso, per l'amor di Dio, lo possiamo incontrare 

pure tutti i giorni, però la cosa che io dico dannosa, lo dico 

scientemente dannosa è perché sarebbe solo un ulteriore perdita 

di tempo, perché ci verrebbero a raccontare di quelli che 

possono essere progetti futuribili che sappiamo non 

riguarderanno mai noi. Lì non mi trova assolutamente d'accordo. 

Invece lì va fatta un'azione forte, che può essere pure una 

nuova delibera, perché noi un ordine del giorno se non ricordo 

male a firma… l'abbiamo approvato, però come dicevano i latini 

repetita iuvant, potremmo anche pensare di farne un altro. Lì 

non dobbiamo perdere assolutamente tempo di incontrare persone, 

prima il Consigliere diceva di incontrare diciamo anche 

addirittura il Sindaco, l’Assessore al patrimonio per quel che 

riguarda il bagno pubblico di Ceglie, su quello possa essere 

pur d'accordo assolutamente, può essere e che ci diano un input 

per risolvere questo problema, ma lì non abbiamo bisogno di 

input di nessuno, noi dobbiamo essere categorici nella 

richiesta di dismissione di quell'impianto in toto, fili e 

sottostazioni. Grazie.  

 

Presidente  

Grazie Consigliere. Allora per quanto riguarda la modalità di 

convocazione, qui c’è la nota, voglio precisare questo che io 

ho scritto all'Assessore Petruzzelli chiedendo a lui una 

disponibilità, in maniera tale poi da concordare, anche perché 



io l'ho incontrato venerdì mattina quando c'è stata la 

presentazione del progetto Leo dell’acqua insieme all'Assessore 

Galasso, ai ragazzi della scuola media e in quell'occasione gli 

ho ripetuto che volevamo fare questo incontro, e quindi glielo 

aveva anticipato che poi avrei scritto ufficialmente, come mia 

abitudine fare che prima sento e poi comunque lascio una 

traccia scritta perché è giusto che poi si possano tracciare le 

questa anche per avere memoria di quello che si scrive. Come 

dicevano i latini scripta manent, verba volant quindi è bene 

che ci sia una richiesta ufficiale, e comunque che tiene conto 

di quello che è un suggerimento, un'attenzione della Seconda 

Commissione. Poi per quanto riguarda invece il discorso del 

filobus questa nota è una risposta, lei dice abbiamo approvato 

l’Ordine del Giorno, certo che l’abbiamo approvato, tant'è vero 

che poiché in Consiglio mi avevate chiesto, non so chi di voi, 

qualcuno di voi mi aveva chiesto notizie relative al filobus, 

allora visto che abbiamo un ordine del giorno approvato, io ho 

un deliberato municipale, ho ripreso quel deliberato e ho 

chiesto a che punto stiamo, considerato che noi abbiamo 

deliberato questo. Quindi la risposta, la nota che abbiamo 

ricevuto noi è una risposta ad una mia sollecitazione in 

riferimento al nostro deliberato. Questa è la risposta che è 

arrivata. Non so se sono stata chiara. Vuole intervenire? La 

parola al Consigliere Burdi.  

 

Consigliere Burdi  



In risposta alla risposta fatta dall'Assessore Galasso, noi 

abbiamo eccepito quella risposta perché trattasi di un 

rimandare ad un qualcosa che non esiste. In Commissione abbiamo 

criticato collegialmente la risposta dell'Assessore Galasso in 

quanto, la messa in sicurezza del cancello, avevamo fatto 

richiesta di messa in sicurezza del cancello a novembre 2021, e 

ora noi non possiamo nemmeno accettare una risposta dove ci 

viene a dire a distanza di un anno e mezzo intervenite, 

l'Assessore fece anche le fotografie in sede e in data di 

sopralluogo alla scuola per quanto riguarda anche 

quell'apertura, visto che ora colgo l'occasione anche di capire 

quell'apertura di in via Monsignor Marello, poi oltre… quindi 

non si può fare nulla? 

 

Presidente   

Il problema erano gli scavi che l’ingegnere Arborea doveva fare 

l'indagine con la sovrintendenza. 

 

Consigliere Burdi  

E da novembre 2021 poi non abbiamo avuto più risposta e quindi 

colgo l'occasione eventualmente lo facciamo anche noi in fase 

di Commissione, ci ricordiamo di fare questo. La risposta 

dell'Assessore Galasso è una tecnica del rimando dove parla del 

BRT, dove nei vari comunicati stampa che promuovono il BRT non 



entra proprio, non c'è il nostro Municipio nel BRT, quindi deve 

collegare anche il nostro Municipio, nei due comunicati stampa 

non c’è il Municipio 4 coinvolto nel progetto del BRT. Quindi 

una risposta seria la deve dare anche sulla questione della 

sottostazione elettrica e filobus, dove sul filobus abbiamo 

deliberato quindi l'Amministrazione intende dare seguito alla 

eliminazione del filobus, considerando che hanno deliberato 

anche l'eliminazione degli altri filobus, anche perché in via 

Capruzzi il filobus onesti step più. Quello interessava la 

nostra linea, la linea 4 e 11 perché andava dal sottopasso di 

via Capruzzi. In via Capruzzi non esiste più il filobus perché 

si bloccavano sempre molti autobus, quindi perché non togliere 

i filobus che sono di intralcio al camminamento pedonale e 

stradale, carrabile delle vie interessate, che sono gli assi 

più importanti del nostro Municipio, dei borghi poi di 

Carbonara e Ceglie? 

 

Presidente   

Grazie Consigliere Burdi. Un attimo solo c’è il Consigliere 

Cascione che vuole intervenire.  

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente  



No, li ho chiesto una disponibilità all’Assessore Petruzzelli, 

sulla base di questa disponibilità poi costruiamo il tutto.  

 

(intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente  

Prego Consigliere Cascione.  

 

Consigliere Cascione  

Grazie Presidente. Niente, in merito diciamo alla questione del 

filobus, la cosa che io non riesco a capire, noi una volta ogni 

tanto che abbiamo una delibera ad unanimità approvata di 

eliminazione diciamo del filobus, chiaramente quella risposta è 

chiaro che è - come dire - un perditempo diciamo così. O ci 

dimostra effettivamente che la linea verrà realizzata, o 

altrimenti ci dimostri il contrario. Io l'unica cosa che dico, 

probabilmente sembra che si vuole salvare solo la 

sottostazione, perché potrebbe essere così come ho inteso nella 

nota, una ricarica diciamo il collegamento tra quella 

sottostazione e l'altra. Allora io dico, a questo punto la 

sottostazione così come abbiamo fatto con la cabina Enel a 

Ceglie vicino al cimitero che siamo riusciti a togliere quella 

bruttura dalla facciata, siamo riusciti a fare quello che 



abbiamo fatto, alla fine anche la sottostazione credo che si 

possa togliere  e mettere in un'altra proprietà comunale, tanto 

abbiamo diversi terreni anche alle spalle di quella scuola, che 

è pure più ampia, e ridare a quella piazzetta che è già piccola 

lo spazio diciamo idoneo e abbastanza diciamo un arredo a tutti 

i cittadini, perché già è piccola, tenendo presente che c'è una 

scuola, c'è un giardino. Noi abbiamo da un anno e mezzo un 

cancello che è pericolante,  tutto il perimetro che diciamo 

così come sta, sta abbastanza pericoloso, fatiscente ed  è 

vuota, tutta quella struttura è vuota. Quindi io non capisco 

perché si ostinano a dire che verrà qualcosa che non sappiamo. 

Io questo è quello che io vorrei che ci dicono, loro possono 

mettere nel Piano triennale quello che vogliono. Hanno scritto 

nel Piano triennale, Municipio 1, 2, 3, 4 e 5 senza ovviamente 

dire cosa avverrebbe nel Municipio 4, perché i comunicati 

stampa e ultimo di tre mesi, due mesi fa dove dice che sono 

quattro linee, tra cui il Municipio 4 non è interessato. Quindi 

io non capisco qual è il problema. Io direi a sto punto abbiamo 

fatto un ordine del giorno, una delibera, l’abbiamo approvato 

all’unanimità, cioè qual è la nostra diciamo forza, noi non 

possiamo decidere una qualsiasi cosa. Poi ci vediamo gli 

articoli sul giornale di alcuni giornalisti che dicono che 

siamo dei gettonisti, o gettonari. Quindi noi veniamo a 

prendere il gettone senza far niente, e da una parte gli do 

anche ragione, visto che approviamo le delibere, e praticamente 

non vengono mai realizzate. Quindi diamo anche le soluzioni, 



noi che conosciamo il territorio, però alla fine non riusciamo 

ad avere diciamo quello che noi vogliamo che sono quelli che 

vogliono i cittadini, non è che sono cose nostre personali. Noi 

cerchiamo di dare qualcosa in più ai cittadini, ai residenti 

perché ridare quell'aria a Ceglie del campo in piazza 

Brandonisio, sarebbe dare uno spazio maggiore e di decoro, 

soprattutto di sicurezza che da un anno e mezzo abbiamo questa 

pericolosità che nessuno, nonostante c’è una relazione della 

Polizia locale che dice di provvedere subito, un anno e mezzo. 

Grazie. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

F.to Luciana Cazzolla 
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Bari, 29/03/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 29/03/2023 al 12/04/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

